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Protokoll SKBN-Jahreshauptversammlung 
Anwesend: 

Jochen Windheuser Hans-Peter Steinberg 

Thorsten Döscher  André Büscher 
Claas Buchterkirche  Gerhard Lunkmoss 

Steffen Rathsmann Miguel Scheibler 

Manfred Röhl   Heinz Morisse 

Kai Reimers  Klaus Hattenhauer 

Hans Bleecke  Horst Kaufmann 

Bernd Röhl  Helmut Röhl 

Britta Koloski  IM Massoud Amir Sawadkuhi (Gast) 

Herbert Röhl 

 

 
Verfasser: Hans Bleecke 
E-mail: hans.bleecke@skbn-online.de 
Datum: 13.03.2015 

Vorstandssitzung, 14.03.2014, 19:00-20:00h Aktionen 

Jochen eröffnet die diesjährige Hauptversammlung mit folgender Agenda: 
1. Begrüßung 

2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Ehrungen 

4. Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung 
5. Jahresbericht des Vorstandes einschließlich Ehrungen der Sieger 
6. Bericht des Kassenwarts sowie Voranschlag für das laufende 

Geschäftsjahr 
7. Bericht der Kassenrevisoren 
8. Entlastung des Vorstandes 

9. Wahl eines Kassenrevisors 
10.  

11. Anträge an die Mitgliederversammlung 
12. Verschiedenes 

 

TOP 1. Begrüßung 

 
Jochen begrüßt alle Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste) sowie den heutigen Gast: IM 

Massoud Amir Sawadkuhi 
 

TOP 2. Genehmigung der Tagesordnung 

 
Die Tagesordnung wird ohne Änderungen angenommen 

 
TOP 3. Ehrungen 

 
In diesem Jahr werden zwei unsere Mitglieder geehrt. Mit der goldenen Ehrennadel wird 
Britta Koloski geehrt. Britta hat letztes Jahr ihren 80sten Geburtstag  gefeiert und ist schon 

über 30 Jahre in unserem Verein aktiv (Vereinsturniere, Mannschaftskämpfe und 
Freizeitsschach fast an jedem Spielabend). 
Die silberne Ehrennadel wird dieses Jahr Herbert Röhl verliehen, weil er (mit 

Unterbrechung) schon 25 Jahre Mitglied im Verein ist. 
Unsere geehrten Vereinskollegen einen herzlichen Glückwunsch und noch viele freudige 

Schachabende dazu. 
 

TOP 4. Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2014 wurde von den Anwesenden ohne 

Änderungen genehmigt 
 
TOP 5. Jahresbericht des Vorstandes einschließlich Ehrungen der Sieger 
 

Rückblickend auf die viele Themen die im Rahmen des vergangenen 100-Jähriges 

Jubiläumsjahres stattgefunden haben, zieht Jochen als 1. Vorsitzender eine positive Bilanz 
und dankt alle Mitorganisatoren und Helfer. Sein Bericht ist in der Anhang enthalten. 
Zusätzlich erwähnte Jochen noch die mit Emblemen bestückten T-shirts welche durch Kai 

organisiert wurden und das mit dem Beiratsmittel des Burg Lesums zwei zusätzliche Sätze 
elektronische Uhren gekauft wurden. 

 
Rückblickend auf die viele Themen, die im Rahmen des vergangenen 100-jährigen 
Jubiläumsjahres stattgefunden haben, zieht Jochen als 1. Vorsitzender eine positive Bilanz 

und dankt allen Mitorganisatoren und Helfern. Sein Bericht ist in im Anhang enthalten. 
Zusätzlich erwähnte Jochen noch die mit Emblemen bestückten T-Shirts, welche durch Kai 
organisiert wurden, und dass mit den Beiratsmittel des Burg Lesums zwei zusätzliche 

Sätze elektronische Uhren gekauft wurden. 
 

Thorsten als 2. Vorsitzender erwähnte ebenfalls das erfolgreiche, aber im Bezug auf die 
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Organisation gleichzeitig auch stressige Jahr 2014. Danach ging er auf die aktuelle 
Situation der Mannschaftskämpfe ein und merkte als positiv an, dass jetzt die Heimspiele 
der ersten und zweiten Mannschaft zusammen ausgetragen werden. Das Licht im großen 

Saal ist ausreichend - und dank Helmut sind wir im Catering gut versorgt. 
Gleichzeitig ist diese Saison aber auch eine schwierige Saison. Die Ursache liegt seiner 
Meinung nach an den vielen Abgängen, die wir zu verdauen haben: Wolfgang, André, Juri 

- und auch Carsten kann leider durch berufliche Verpflichtungen in Bayern nicht jedes 
Spiel mitmachen. 
Insgesamt zieht Thorsten aber eine positive Bilanz und untermauert seine These mit 
Fragen in Quizform an die Anwesenden. Hier die Ergebnisse: 

- Robert ist bisher der erfolgreichste Spieler der 1. Mannschaft 

- Wilfried ist bisher der erfolgreichste Spieler der 2. Mannschaft 

- Arne hat noch nie so viele Spiele gespielt wie in dieser Saison 
- Matthias spielt, trotz Schulstress, die nächste Runde   

 
Thorsten schliesst mit einem Dankeschön an alle, die dieses Jahr zum Erfolg mit 
beigetragen haben, ab. 
 

Kai stellt seinen Jugendbericht vor, welcher im Anhang hinzugefügt ist. Im Moment hat 

der Verein 29 zahlende Jugendlichen, wovon 4 inaktiv, bzw. nicht abgemeldet sind. 
Nachschub wird durch das Schulschach von Wilfried Pundt sichergestellt. 
 

Bei den Jugendmannschaften könnte der SKBN nominell eine der stärksten Mannschaften 
in Bremen stellen. Leider gelingt dies nicht, weil vor allem unsere starken Jugendlichen 

antreten – und so zieht sich das nach unten durch. 
 
Die U12 mit Collin, Enno, Fabian, Konstantin, Diane, und Curtis ist ein Lichtblick. Sie hat 

sich vorzeitig für die Norddeutsche Meisterschaft qualifiziert. Die Spieler sind auch im 
Leistungskader der LSB. 
 

Hohe Teilnahme an externen Turniere mit guten Ergebnissen. Als Höhepunkt natürlich die 
Teilnahme von Jan Okke Rockmann an der Jugendweltmeisterschaft in Süd-Afrika. Das hat 

bisher im SKBN noch niemand geschafft! 
 
Kai kündigt seinen Rücktritt als Jugendvorsitzender in 2 Jahren an. 
 
Als Turnierleiter fängt Claas mit der Verteilung der Urkunden 
Vereinsschnellschachmeisterschaft an: 

3. Platz: Wilfried Pundt 
2. Platz: Hans Bleecke 

1. Platz: André Büscher 
 
Im Dähnepokal hat Jan-Okke im Finale gegen Stephan Buchal verloren. Dieses Jahr haben 

die Ausgeschiedenen in einem  Schweizer-Turnier weitergespielt. Dieser Form ist 
wiederholungsfähig. Aus der Versammlung kam die Meldung, dass sichergestellt werden 
sollte, dass wirklich nur Spielwillige im Ausscheiderturnier ausgelost werden sollten, 
 
Über die Mannschaftskämpfe berichtet Claas: 

 

- Die 2te Mannschaft ist durch einen Nachrückerplatz aufgestiegen 
und hat kommenden Sonntag ihre letzte Chance, um die Klasse zu erhalten. 
- Die 3te Mannschaft hat letztes Jahr den Aufstieg knapp verpaßt. 

Diese Saison wird sie die Klasse erhalten, obwohl kommender Sonntag 
wahrscheinlich verloren werden wird. 
- Die 4te Mannschaft war durch Abgabe starker Spieler immer 
ersatzgeschwächt angetreten, steht jetzt auf dem vorletzten Platz. Hier 
wurden viele Jugendlichen „verheizt“ gegen starke Gegner. Nächste Saison 

kann hier wahrscheinlich in der B- oder C. Klasse gespielt werden. 
- Die 5.te Mannschaft belegt im Moment den zweiten Platz. Sie ist im 
Wesentlichen die neue Rentnergruppe rund um Wilfried Buchterkirche, welche 

durch Jochen und Hans trainiert wird. 
Das nächste Spiel gegen Bremerhaven kann aber wegen fehlender Fahrer nicht 
angetreten werden. 

 
Als nächstes ehrt Claas die Sieger der Vereinsmeisterschaft: 

Gruppe C: 
- 3. Platz: Herbert Röhl 
- 2. Platz: Jan Joest 

- 1. Platz: Ewald Lindemann 
Gruppe B: 

- 3. Platz: Kim Reimers 
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- 2. Platz: Ernst Seeger 
- 1. Platz: Horst Kaufmann 

Gruppe A: 

- 3. Platz: Gerhard Lunkmoss 
- 2. Platz: Sebastian Bleecke 
- 1. Platz: Jan Okke Rockmann 

Jan Okke darf sich Vereinsmeister 2014 nennen. 
 

Für die Vereinsmeisterschaft in 2015 ist in Gruppe A Jochen für Juri eingesprungen, der 
kurzfristig abgesagt hätte. Gruppe B gab es auch 2 Absagen. Gruppe C sind 6 Teilnehmer 
angetreten und Gruppe D zählt 7 Teilnehmer. Änderungen für die nächste Saison werden 

überlegt. 
 

Weiter setzt Claas mit der Vereinsblitzmeisterschaft fort: 
- 3. Platz: Bernd Röhl 
- 2. Platz: Ralph Kaßner 

- 1. Platz: Jan Okke Rockmann 
 

Claas merkt an, dass er im Moment durch seinen neuer Job zuviele Ämter bei SKBN und 

LSB hat, - und hofft auf Unterstützung durch Wilfried Buchterkirche und Jan Joest. 
 

Materialwart Steffen berichtet eine nachhaltige Materialaufrüstung in 2014 mit 
Holzbrettern, elektronischen Uhren - und einen Schrank zum Aufbewahren während der 
Nichtnutzung. Steffen stellt fest, dass genug Material da ist für alle vom SKBN 

durchgeführten Turniere. Er plädiert für ein deutsches Reinheitsgebot für Schachfiguren: 
Jede Schachbox enthält dabei genausoviele weiße als auch schwarze Figuren. 
 

Pressewart Kai berichtet, dass er das Amt abgeben möchte. 
Sekretär Hans schreibt nur 

Webmaster Manfred ist der Gestalter unserer Homepage: Läuft schon seit Jahren gut, 
wird noch Jahre gut gehen. 
 

TOP 6. Bericht des Kassenwarts sowie Voranschlag für das laufende Geschäftsjahr 

Der ausführliche Bericht des Kassenwart Claas befindet sich in der Anhang. Der Umsatz 

wird mit 4000,-EUR geringer geplant. Vielleicht ist ein Beitragserhöhung nötig. Geplant 
wird ein Training für Jugendlichen und Erwachsenen, wobei die Eltern bei den 
Jugendlichen das Training mitfinanzieren. Bei den geplanten Fahrtkosten ist Claas davon 

ausgegangen dass die 2te Mannschaft absteigt. Es gibt keine Fragen zum Bericht des 
Kassenwarts. 
 

TOP 7. Bericht der Kassenrevisoren 

Jan und Gerd L. haben keine Beanstandungen in der Buchführung gefunden, die Kasse 

wird ordentlich geführt 
 

TOP 8. Entlastung des Vorstandes 

Gerd L. beantragt die Entlastung des Vorstandes. Dies wird von den Anwesenden 
einstimmig mit sieben Enthaltungen angenommen 
 

TOP 9. Wahl eines Kassenrevisors 

 

Gerd L. tritt als Kassenrevisors turnusgemäß zurück. Bernd schlägt Klaus als Nachfolger 
vor. Als einziger Kandidat wird Klaus bei drei Enthaltungen einstimmig gewählt. Klaus 
nimmt die Funktion an. 
  
TOP 10. Gibt es nicht 

 

TOP 11. Anträge an die Mitgliederversammlung 

  

Der Jugendvorstand bittet die Versammlung um die Ermächtigung, sich zum deutschen 
Jugendherbergsverband anzumelden zu dürfen. Klaus sagt, dass das mal war, aber dass es 
nie genutzt wurde. Der Mitgliedsbeitrag zu diesem Verband kostet 23,-- EUR. Bei drei 

Enthaltungen war niemand gegen diesen Antrag des JuVos. 
 

Jochen stellt den Anwesenden IM Massoud Amir Sawadkuhi als ehemaliges Mitglied vor. 
In dieser Zeit ist er auch angetreten in der 1. Mannschaft. Ausserdem ist Massoud ein von 
der FIDE anerkannter Trainer. Er hat die Iranische Jugend sehr erfolgreich trainiert. Einige 

seiner Schützlinge haben schon mehr als ELO 2400. Massoud hat sich jetzt als Trainer bei 
SKBN beworben. 
Massoud erklärt der Versammlung, dass es dabei um wöchentliches Jugendtraining von 

18:30-20:00h geht. Erwachsene könnten einmal im Monat auf Mannschaftskämpfe zwei 
Stunden vorbereitet werden. 
Jochen erklärt, dass die Eltern die Hälfte der Kosten von Massoud tragen, die andere 
Hälfte muss vom Verein finanziert werden. Das Kadertraining für die spielstarke Jugend 
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wird nach der Osterferien beginnen. 
Das Interesse für ein monatliches Erwachsenentraining ist sehr hoch. Der Antrag von 
Massoud als Trainer von SKBN wird mit großer Einstimmung angenommen. 

 
TOP 12. Verschiedenes 
 

Letztes Jahr wurde der Verein endgültig als e.V. registriert. 
Es gibt ein Zuschuss vom SKBN für Vereinspieler für die Teilnahme an offiziellen Bremer 

Turnieren, sofern sie sich bis zu einem bestimmten Stichtag beim SKBN-Turnierleiter 
anmelden. Manfred wird die Bedingungen noch einmal per Mail an alle schicken. 
 

Es fährt eine Mannschaft zu der Norddeutschen Blitzmeisterschaften am 29.3.2015: Arne, 
Robert, GerdJ., Thorsten, und Sebastian. 

 
Claas besitzt Doppelfunktionen beim LSB. Die LSB sucht jemand als Ersatz für Claas. Bei 
Interesse bitte bei Claas melden. 
 
Jochen schliesst die Versammlung um 22:00h 

 


